
会議録（会議結果概要） 

名称 令和６年度 第２回各務原市アルゼンチンアリ防除対策協議会 

開催日時 令和７年１月１６日（木）１３時５５分 ～１４時４９分 

開催場所 産業文化センター５階 第１会議室 

出席者 

〇委員 

小鎗委員（会長）、杉﨑委員（副会長）、船越委員、大澤委員、中川委員、 

谷口委員、柴山委員、井川委員（代理：宮本）江崎委員 

※欠席者；柴山委員 

報告事項及び審

議・協議結果など

の概要 

1. 報告事項 

（１）令和６年度アルゼンチンアリ防除活動報告 

〇各地区の防除結果の概要の説明 

 

意見・質問など 

A委員 ・アリの生息範囲について 

 ある地区の区長の家の辺りにアリが生息している。周りに

はアリがいないし、区長は特に餌になるようなものを置いて

いるわけでもないのに、なぜ生息しているのか。 

・一部区域のアリの生息状況について 

地区内の一部にかなりの数のアリが生息していると思わ

れる場所がある。ベイト剤の配布量を増やすなどして対応し

てもらえないか。 

事務局 ・アリの生息範囲について 

該当地区周辺は防除開始年度当初から生息が確認されて

おり、今年度急に生息が広がったわけではない。なぜアリが

いるのかという問いについては、専門の方でも答えるのは難

しいと思うが、アルゼンチンアリの生息範囲に関してはこれ

くらいの移動は起こり得る。 

・一部区域のアリの生息状況について 

ご指摘の区域に関しては、今年度は在来アリの生息が確認

されている。そのため、在来アリと見間違えたという可能性

もある。ただし、生息範囲調査では調査員が調査に訪れた瞬

間にアルゼンチンアリがいたかどうかを反映している。たま

たま調査の瞬間にアルゼンチンアリがいなかった可能性も

あるため、再度現地を訪れて確認を行いたい。 



２.協議事項 

（１）令和７年度アルゼンチンアリ防除実施計画（案） 

（２）前回協議会の委員からのご提言等について 

〇空き家、空き地等における防除作業の実施について 

〇ベイト剤の犬猫等の動物に対する危険性について 

 

意見・質問など 

A委員 来年度のベイト剤の配布はどのように行うのか。 

事務局 ベイト剤は公民館や自治会長の家に配布する形で行う。 

B委員 ベイト剤は１週間ほどで各自回収し、燃えるゴミで処分す

るルールだが、回収し忘れた容器が道路などに散らばってし

まうことがある。毎月の会議や回覧板でも周知はしていると

思うが、回収を徹底するためにはどうしたらよいか。 

事務局 配布の際に「必ず回収してください」とか、注意書きをも

う少し強調して、注意を促すしかない。なお、まだ未定では

あるが、ベイト剤をグリース状の薬剤で回収のいらないタイ

プに変更できるよう予算要求をしている。変更するベイト剤

は、まだ市販されていないものだが、効果や安全性等につい

てはこれまでのものと同等である。 

C委員 そのベイト剤はグリース状とのことだが、雨の日に油で車

がスリップする危険性はないか。 

事務局 微量なのでそういった危険性はない。 

D委員 以前、海外の研究員がある植物の害虫対策として、原産地

の日本でその害虫の天敵を探しに来た。アルゼンチンアリに

も原産地でそういった防除に活用できる天敵はいないのか。 

事務局 原産地のアルゼンチンアリと日本に生息しているアルゼ

ンチンアリでは生態が若干異なっているという話があり、原

産地の天敵が日本でも有効かどうかは不明。ただ、近々専門

家の先生と話をする機会があるので確認してみる。 

３．連絡事項 

（１）協議会委員報酬について 

（２）令和７年度各務原市アルゼンチンアリ防除対策協議会開催について 

（３）協議会委員の任期について 

（４）令和７年度協議会の会長・副会長について 

 

説明ののち、終了 



資料 

１議事次第 

２席次表 

３令和６年度アルゼンチンアリ防除活動報告 

４令和７年度アルゼンチンアリ防除実施計画（案） 

５委任状・辞任届 

備考 

 

 


